

Dicen los que saben que este fin de semana, el presidente de México, ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, se enfrentó a una nueva muestra de demandas que su gestión despierta, esta vez en Tlapa, Guerrero. La inauguración prevista del Centro de Rehabilitación Teletón, en colaboración con la gobernadora Evelyn Salgado Pineda, fue abruptamente cancelada debido a las protestas de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero (CETEG). Fuentes cercanas aseguran que el Presidente, conocido por su retórica valiente, no pudo superar el temor a las voces disidentes de los guerrerenses, optando por evitar el pueblo, temiendo que su investidura presidencial quedara empañada.



RODOLFO GÓMEZ

Aunque la versión oficial sostiene que la cancelación fue una medida preventiva, las imágenes de vallas derribadas y enfrentamientos con los maestros muestran una realidad más cruda. Este episodio no sólo resalta la fragilidad del liderazgo presidencial ante la disidencia en Guerrero, sino que también deja en entredicho la capacidad de la gobernadora Salgado Pineda y su papá Félix, para gestionar y garantizar la seguridad en su estado. Mientras los funcionarios gubernamentales proponen futuros encuentros de diálogo, queda por ver cómo esta experiencia afectará la relación entre el gobierno central y una comunidad que clama por ser escuchada. Héctor Torres **Solano**, dirigente estatal de la CETEG, en todo momento propuso que estaban haciendo presencia sólo para entregarle un documento.

En medio de la discusión por la extinción de los l3 fideicomisos del Poder Judicial, el PAN de **Marko Cortés** propuso blindar en la Constitución su presupuesto, además de los recursos del INE y del Inai. Lo anterior, en voz del diputado federal y dirigente de ese partido en el Estado de México, **Anuar Azar Figueroa**,

que presentó su segundo informe de labores en el municipio de Atizapán de Zaragoza.

Parece que no todos son abrazos al interior de la *Cuarta Transformación* en Yucatán pues, aunque el recientemente convertido al more-

nismo Rommel Pacheco estuvo el fin de semana en los eventos del candidato a la gubernatura *Huacho* Díaz, en las fotos y publicaciones de redes no hay rastro del exclavadista. Del otro lado, cuentan que la alianza opositora en torno a Renán Barrera ya cuajó en la Península, por lo que la militancia del PRI y los representantes del PRD comenzaron a trabajar en unidad para impulsar a quien será su representante en las urnas el próximo año.

El Instituto Nacional Electoral (INE), de **Guadalupe Taddei**, emitió este fin de semana un veredicto contundente al ordenar a los partidos políticos la postulación de al menos 50 candidaturas a diputaciones federales y nueve a senadurías, reservadas para personas indígenas, afromexicanas, con discapacidad, migrantes • y de la diversidad sexual. Este

				7		PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
				l		El Sol de México	2	27/11/2023	OPINIÓN

mandato surge como respuesta a una senten- que obligan a los partidos a postular candidatos acuerdo inicial sobre la distribución de espade vulnerabilidad, considerándolo regresivo.

cia del Tribunal Electoral que revocó un indígenas en los 25 distritos electorales con más del 60 por ciento de población indígena, cios en el Congreso para grupos en situación bajo el principio de mayoría relativa. En el ámbito de las diputaciones plurinominales, se detalla la necesidad de postular candidatos de di-Después de sortear el enredo provocado por la versos grupos, como afromexicanos, personas implementación de esta sentencia, el Consejo con discapacidad, de la diversidad sexual y mi-General del INE ha establecido lineamientos grantes, con criterios específicos para cada categoría y circunscripción.